

ABSTRAK

Indriamawati, Sugalloh. (2023). *Penggunaan Bahasa Jawa Bahasa Indonesia di SDN 3 Kedungwungu*. Program Studi Bahasa dan Sastra Indonesia, Universitas Muhammadiyah Jember: Pembimbing : (1) Dr. Astri Widayaruli Anggraeni, M.A., (2) Yerry Mijianti, SS. M.Pd.

Kata kunci : Penggunaan, Bahasa Jawa, Bahasa Indonesia

Penelitian ini mendeskripsikan penggunaan bahasa berupa bahasa Jawa ragam ngoko dan krama serta bahasa Indonesia, pada saat aktifitas pembelajaran di kelas dan kegiatan di lingkungan sekolah. Data yang digunakan pada penelitian yaitu tuturan siswa kelas 2 yang menempuh pendidikan di SDN 3 Kedungwungu dengan jumlah 18 siswa dalam satu kelas. Masalah pada penelitian ini adalah bagaimana penggunaan bahasa ibu bahasa Jawa dan bahasa Indonesia pada saat pembelajaran di kelas dan kegiatan di lingkungan sekolah? dan bagaimana faktor penyebab perbedaan bahasa ibu bahasa Jawa dan bahasa Indonesia pada saat pembelajaran di kelas dan kegiatan di lingkungan sekolah?. Tujuan dari penelitian ini adalah mendeskripsikan penggunaan bahasa ibu bahasa Jawa dan bahasa Indonesia pada saat pembelajaran di kelas dan kegiatan di lingkungan sekolah dan mendeskripsikan faktor penyebab perbedaan bahasa ibu bahasa Jawa dan bahasa Indonesia pada saat pembelajaran di kelas dan kegiatan di lingkungan sekolah. Teknik lanjutan yang digunakan pada penelitian ini adalah ubah judul, dengan cara merubah bahasa Jawa diterjemahkan ke bahasa Indonesia, agar memudahkan bagi pembaca yang tidak bisa berbahasa Jawa.

Sesuai dengan hasil yang sudah diteliti peneliti menemukan bahasa Jawa yang digunakan oleh siswa terdiri dari ragam Jawa ngoko dan krama dan bahasa Indonesia. Masing-masing memiliki fungsi sendiri, ragam Jawa ngoko biasa digunakan oleh siswa saat berkomunikasi dengan teman sebaya sedangkan ragam Jawa krama digunakan pada saat berkomunikasi dengan guru maupun staf sekolah yang memiliki umur lebih tua.

Kesimpulan yang diperoleh dari penelitian adalah penggunaan bahasa Jawa dan bahasa Indonesia di kelas sangat beragam, bahasa Jawa ragam bahasa tersebut meliputi ragam ngoko, ragam krama dan bahasa Indonesia. Mayoritas siswa 12 dari 18 menggunakan bahasa Jawa ragam ngoko, bahasa Jawa ragam krama digunakan 2 siswa dari 18 siswa, dan bahasa Indonesia Faktor yang menyebabkan perbedaan bahasa tersebut yaitu kebiasaan orang tua, pernikahan dengan etnis yang berbeda, siswa yang pindah dari Provinsi yang berbeda, dan tingkat pendidikan terakhir orangtua.